

René MEDIONI



C'est après des obsèques dans la plus stricte intimité souhaitée par la famille que celle-ci nous a fait part fin septembre du décès de René le 14 septembre 2023 à La Rochelle.

Né à Meknès (Maroc) le jour de Noël 1934, René y fit ses études secondaires avant de rejoindre Rabat où il obtint une licence de Sciences Naturelles dans la future Faculté des Sciences. Puis après un DES soutenu brillamment, sur des sollicitations de Georges Choubert, il intégra la Direction des Mines et de la Géologie du Ministère de l'Industrie et des Mines à Rabat pour se consacrer à la cartographie d'une grande partie du Maroc oriental où il leva plusieurs cartes dans des conditions difficiles.

Comme beaucoup de ses collègues au sein du Ministère, René quitta définitivement le Maroc en 1970 pour rejoindre le BRGM où il fut, du fait de ses qualités de cartographe, rattaché au Service de la Carte géologique de France et eut ainsi l'occasion de contribuer aux levés de plusieurs cartes sur le territoire métropolitain. Par la suite, il fut nommé en 1983 Chef du département de la documentation géologique au sein de l'établissement. En 1989, il se vit confier par Georges Lienhardt la création du Service central des Archives en coordination avec les Archives de France. C'est grâce à son travail que se mit en place une organisation centralisée et bien cadrée de l'archivage avec des procédures comme il n'y en avait jamais eu. Ceci amena à une convention signée entre le BRGM et les Archives nationales permettant ainsi de gérer les archives de façon autonome.

Après plus de 25 ans passés au service du BRGM et de la Géologie, René prit une retraite bien méritée en 1995.

Excellent écrivain et exigeant dans ses écrits, René apporta sa contribution dans de nombreux ouvrages techniques et de vulgarisation dont en particulier « L'Aventure au bout du marteau », ouvrage collectif dont il assura la relecture et la mise en forme et qui constitue un livre-mémoire unique des activités du BRGM à l'Etranger. Amoureux de la Géologie et de la Nature, René a largement fait bénéficier l'UTL de ses connaissances en assurant de nombreuses conférences. Pour l'Amicale, il n'a pas compté son temps en relectures et en publications de même que très bon photographe, il a su restituer en images de nombreux voyages et sorties. René aura profondément marqué la vie de l'Amicale.

A son épouse et sa famille, les membres de l'Amicale BRGM présentent leurs plus sincères condoléances.

Son bureau témoignait de la multitude de données et d'observations qu'il accumulait pour présenter ses analyses souvent en pointe de l'actualité. Il était reconnu internationalement : il s'est retrouvé ainsi au fin fond de la chine pour expertiser des gisements de platinoïdes et à titre personnel, j'ai des souvenirs émouvants de missions au Kazakhstan quand nous avons loué pour 100 \$ la journée un Hydroglisseur de l'armée russe avec équipage . Si Christian était un éternel passionné du monde de la géologie et des ressources minérales , son expérience , sa bonhomie et son humour en faisait un compagnon de voyage fort agréable.

Retraité du BRGM depuis 2015, il ne cessait d'exister par le biais de nombreux posts et commentaires sur LinkedIn et Facebook, ou par ses conseils délivrés au sein de ses sociétés de consulting, toujours très longuement et justement argumentés, dans un franglais qu'il était le seul a maitriser à ce niveau .

La période Covid ne l'a pas limité puisqu'il réussit à co-publier (avec Michel Jébrak) un ouvrage qui fait référence sur le Lithium en lien avec la transition énergétique . Son maitre Samama en aurait été satisfait.

Son humour souvent déroutant, son franc parlé et ses grandes connaissances en faisait un analyste percutant et avisé de l'intelligence minérale à une période où peu de personnes s'en souciait. Il nous quitte au moment ses expertises nous seraient bien utiles .

Adieu l'Ami, fais nous signe de là où tu es .

Les amicalistes BRGM ne t'oublieront pas et ils présentent à vous ses proches leur sincères condoléances .